

---

**INFORME SECTORIAL • 21 de Junio • 2012**  
**Año 10 - Número 421**

---

*Por Lic. Carlos Seggiaro.*

## **1 – LA MARCHA DE LA ECONOMÍA ARGENTINA**

La semana pasada la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, CEPAL, dió a conocer sus proyecciones de desempeño para los países de la región. Para el caso de la Argentina, este organismo internacional estimó para el 2012 un crecimiento del 3,5 % (medido a través del PBI), con lo cual revisó a la baja su anterior estimación, que planteaba un crecimiento del 4,8 % para este año.

¿Cuáles fueron los argumentos para bajar la estimación? Un combo de factores donde sobresalen la crisis internacional, la desaceleración de la economía brasilera y la sequía que afectó a la región pampeana durante la última cosecha. Ahora bien: ¿Está bien rumbo este informe? ¿La desaceleración no será aún mayor a ese indicador? Todo parece indicar que sí. De hecho, nuestra proyección expresa un crecimiento de la economía argentina en torno al 1 % para el presente año.

Pese a lo anterior, es cierto que una mirada de la economía argentina concentrada sólo en los datos del segundo trimestre puede ser algo sesgada. ¿Por qué? Tal como lo señala el estudio Bein & Asociados: "El segundo trimestre fue lo peor. Impactó de lleno la sequía, con lo cual pega en los viajes por camión, en la cosecha y en distintos indicadores. Las paritarias llegaron tarde y en una economía con la inflación alta, dos meses más tarde en la paritaria te impacta en la capacidad de compra. Tenemos un primer trimestre con la economía creciendo cerca de 4 %, un segundo trimestre con semi estancamiento, y un mejor tercer trimestre con la economía creciendo a un ritmo de 3,5 %".

Mientras tanto, está claro que la mayor atención de la sociedad está puesta en estos días en el conflicto político/gremial entre el Gobierno y Moyano. La semana pasada, luego de la primera audiencia en la cartera laboral, el gremio había dispuesto un paro en el transporte de caudales que afectó la provisión de los cajeros automáticos. Desde hoy, la huelga se extendió a todo el país.

El agravamiento del conflicto se produce a menos de un mes del Congreso de renovación de autoridades de la CGT, en el que Moyano intentará hacerse reelegir para un tercer mandato. Sobre este punto, la cartera laboral informó que dió curso al trámite de impugnación presentado por los rivales del sindicalista para detener la realización del cónclave del 12 de julio, en Ferro.

La paritaria sectorial tuvo apenas dos reuniones formales en el Ministerio de Trabajo. Ante el reclamo del gremio de una suba salarial del 30 % y del pago de una suma fija de entre 3.000 y 4.000 pesos en compensación por el impacto del Impuesto a las Ganancias, la Fadeeac ofreció la semana pasada un incremento del 18 % en tres cuotas, que elevó al 21 % en la audiencia de este lunes. Ambas propuestas fueron rechazadas de plano por el

**pdfMachine**

**A pdf writer that produces quality PDF files with ease!**

Produce quality PDF files in seconds and preserve the integrity of your original documents. Compatible across nearly all Windows platforms, if you can print from a windows application you can use pdfMachine.

Get yours now!

sindicato. El Gobierno desempolvó la Ley de Abastecimiento y avisó de posibles sanciones desde la cartera laboral.

Tomada, por su parte, admitió que el Gobierno evaluará aplicar sanciones que van desde multas hasta el quite de la personería del Sindicato de Camioneros. El funcionario sostuvo que el conflicto tiene un componente que llama la atención y destacó que ni siquiera se ha vencido el convenio colectivo actual que rige el sector. El acuerdo salarial firmado el año pasado perderá vigencia a fin de este mes.

## **2 – LA REUNIÓN DEL G-20, LA ECONOMÍA MUNDIAL Y LOS PRECIOS DE LOS COMMODITIES**

La reunión celebrada esta semana en México por los principales países del Mundo nucleados en el llamado "G-20" tranquilizó momentáneamente a los mercados internacionales, lo cual se reflejó en mejoras en las Bolsas de los principales países y también en una recuperación en los precios de los *commodities* en Chicago y otras plazas.

La base principal del acuerdo del G-20 expresa que se creará un fondo adicional de 450.000 millones de dólares, bajo administración del FMI, para socorrer a los países europeos más comprometidos en la actual crisis. En ese contexto, la respuesta favorable de los mercados también se expresó ante la posibilidad de que Estados Unidos pueda anunciar en los próximos días medidas adicionales para estimular su propia economía, que continúa mostrando síntomas de debilidad.

Estas noticias, favorables para los mercados, explican parcialmente la recuperación de casi todos los *commodities* en Chicago, aunque en el caso de la soja se sumaron algunos pronósticos preocupantes en relación al clima demasiado seco en los Estados Unidos. Pero lo cierto y concreto es que los corredores están a la espera de una nueva flexibilización monetaria del Gobierno norteamericano, que provocaría una caída del dólar y el alza consecuente en los precios de las materias primas.

¿Acaso lo anterior quiere decir que la economía mundial resolvió sus problemas? Por supuesto que no. Se trata de una señal, que no puede ni siquiera marcar tendencia. La incertidumbre persistirá en los mercados en lo que resta del año y la volatilidad seguirá presente en los mercados de materias primas durante el mismo lapso. Es inevitable.

Mientras tanto, la revista alemana especializada en cereales y oleaginosos, OIL World, estimó esta semana que los agricultores argentinos y brasileros expandirán la siembra de soja durante la campaña 2012/2013 para aprovechar la elevada rentabilidad, con lo cual dejarían parcialmente de lado otros cultivos.

Los agricultores argentinos sembrarán 19,60 millones de hectáreas de soja en el ciclo 2012/13, que será cosechado a inicios de 2013, superando las 18,53 millones recolectadas en 2012. Bajo condiciones climáticas favorables, la cosecha de soja argentina podría alcanzar un récord de entre 54,5 y 55,5 millones de toneladas en 2013.

En tanto, los productores brasileros sembrarían 26,40 millones de hectáreas de soja para cosechar en 2013, por encima de los 25,04 millones de este año.

pdfMachine

**A pdf writer that produces quality PDF files with ease!**

Produce quality PDF files in seconds and preserve the integrity of your original documents. Compatible across nearly all Windows platforms, if you can print from a windows application you can use pdfMachine.

Get yours now!

En Argentina, mientras tanto, la novedad fue el sorpresivo anuncio del Gobierno Nacional referido a la liberación de 6 millones de toneladas para la exportación de trigo en la próxima campaña. El Gobierno estima que en la campaña 2012/2013 se producirán unas 12,5 millones de toneladas. Así, al destinar 6,5 millones para el mercado interno y abrir la exportación para las 6 millones restantes, se estaría vendiendo el total del cereal que produce el país.

Sin embargo las cifras oficiales no concuerdan con las estimaciones privadas, que no superan las 10 millones de toneladas para la próxima campaña, con un área sembrada que se situaría por debajo de las 4 millones de hectáreas.

### **3 - EL DÓLAR NUESTRO DE CADA DÍA - NOVEDADES**

El martes de esta semana el portal online de la AFIP, que valida la compra de dólares, fue modificado por tercera vez en tan sólo 5 días. Ahora hay sólo dos opciones disponibles para los contribuyentes: **a)**- Viajes al exterior; **b)**- Otros destinos. A diferencia de lo que ocurría hasta el lunes, ya no se ofrece una lista de destinos posibles para los dólares que se quieren comprar (vehículos, inmuebles, embarcaciones, etc.), sino que el fin de la compra debe ser introducido por el contribuyente.

A partir de lo anterior, se deduce que queda abierta en principio la posibilidad de comprar dólares para ahorro, algo que estaba vedado hasta la semana pasada. Sin embargo, lo anterior no significa que la compra de dólares para atesoramiento vaya a ser autorizada. La validación no es inmediata y la respuesta queda bajo análisis del organismo, sin fecha límite para dicha respuesta.

El jueves de la semana pasada la AFIP había puesto en vigencia una nueva interfase de validación online, a la cual se accede con número de CUIT o CUIL y la clave fiscal. El sistema se iniciaba con tres opciones de consulta: viajes al exterior, adquisición de bienes y otros destinos. Quien ingresaba a esta última opción podía realizar la solicitud de divisas para los siguientes fines: compra de vehículos y motovehículos, maquinaria agrícola, industrial, aeronaves, embarcaciones, instrumental médico o equipamiento científico o de laboratorio.

Luego se incorporó la celda "otros no especificados", en donde se puede escribir cualquier objetivo, entre ellos "ahorro" o "atesoramiento". En estos casos la autorización no es inmediata. La pantalla exhibe un mensaje que notifica: "Solicitud en Análisis".

Hay que destacar que el sistema ha mostrado algunas inconsistencias entre los resultados que arrojaban las solicitudes cursadas por Internet y las que se realizaban posteriormente en las entidades financieras. Se vienen registrando quejas de compradores que aseguraron que la página los autorizaba y luego en el banco o casas de cambio eran rechazados.

La consulta en la web ([www.afip.gov.ar](http://www.afip.gov.ar)) implica, a partir de las últimas modificaciones, en caso de ser validados, una autorización con la cual dirigirse a las entidades financieras para hacer la operación.